

tiene el puesto octavo y mantiene sobradamente su primacía respecto a las poblaciones del vecindario de Alcaraz del XVI, pues todas las villas de aquel partido tuvieron una importante regresión en esos dos siglos.⁷⁷

En 1787, el *Censo de Floridablanca*, informa de 6.385 habitantes, que especifica un total de 3.124 varones y 3.261 mujeres, junto con 116 religiosos, (53 varones y 63 mujeres) y 6.268 viviendas. [Es prácticamente la misma cifra de vecinos que daba Ensenada, ligeramente aumentada a 1.380 vecinos]. De ese mismo año, las actas municipales dan la cifra de 1.300 vecinos, sensiblemente inferior a la del Censo. Constantes noticias de los años posteriores, los últimos del siglo, informan de una recuperación desde esa fecha y mantenida hasta el final, pues, en 1788 hay subida importante⁷⁸, de 1.728 vecinos, aunque otro informe de ese mismo año da la cifra de 1715; en 1793,⁷⁹ en la documentación de la correspondencia administrativa con el Consejo, se habla de *cerca de 2000* vecinos; en 1795⁸⁰, se repite la información de 1793, que se ratifica en 1796. Dos años antes de terminar el siglo, las cifras están repetidamente disminuidas, aunque con alternancias, poniéndose en ellas especial énfasis por señalar el crecido número de mendigos *-mas de mil pobres mendigos-*, muestra de las adversas circunstancias climáticas, epidémicas que asolaron esos años.

A comienzos del siglo XIX sufre la población una regresión considerable: en 1803, se informa al Consejo de la existencia de 1.605 vecinos⁸¹, aunque alterna con la de 1.500, en expedientes de peticiones por miseria, quizás abultados en su descenso para lograr las gracias que se solicitan, pero que no dejan de mostrar el empobrecimiento demográfico motivado sobre todo por la epidemia de terciarias. Varían muy poco a lo largo de ese siglo las cifras de población, aunque se dan algunas alternancias, según las informaciones: en 1857, 7.863 habitantes; en 1860, 8.308; en 1877, 9.320; y finalmente en 1887, 9.279⁸².

⁷⁷ Morales Moya, A., (1983): Poder político economía e ideología en el siglo XVIII español: La posición de la nobleza... Tesis Doctoral. Ed. de la Universidad de Madrid, p. 137: informa el autor del moderado despegue demográfico de la segunda mitad del XVIII, con una demografía ligada a la gran propiedad, caracteres todos aplicables a los que se dieron en esta población.

⁷⁸ AHN, *Consejos*, 2.777, 32.

⁷⁹ AHN, *Consejos*, L. 1587-1589, 743.

⁸⁰ AHN, *Consejos*, L. 11.810, 808.

⁸¹ AHN, *Consejos*, 2.411.

⁸² Sepúlveda Losa, R., (19): *Estudio Agrario...* op. cit.